



Opération-Secours

Aide aux enfants en détresse dans les pays en voie de développement

www.operation-secours.be

Lettre d'information n° 52 – 4^{ème} trimestre 2024

Seuls sont frères, les hommes qui collaborent

Antoine de Saint-Exupéry (dans « Citadelle »)
. Aviateur – écrivain – poète (1900 – 1944)

Editorial

Le Centre National de la Coopération au Développement (CNCD), couple d'une septantaine d'Organisations non gouvernementales (ONG), lance chaque année, le 11 novembre, l'Opération 11.11.11 et ce, depuis les années 1960. Cette initiative a pour objet la récolte de fonds pour financer des projets humanitaires (éducation, santé, alimentation) dans des pays en voie de développement situés en Afrique, en Asie et en Amérique latine.

Cette opération associe des organisations de jeunesse, des écoles et bon nombre de citoyens volontaires.

Plus que jamais, la coopération est vecteur de paix. Aussi, le CNCD a pris comme slogan «11.11.11 » qui nous rappelle la date de l'armistice de la première guerre mondiale (novembre, le 11^{ème} mois ; le 11^{ème} jour et la 11^{ème} heure). L'armistice, rappelée par cette opération, est une convention par laquelle des belligérants suspendent les hostilités sans mettre malheureusement fin à la guerre.

Comme le souligne Arnaud Zacharie, Secrétaire général du CNCD – 11.11.11, beaucoup de programmes de développement permettent de prévenir toute une série de crises (humanitaires, conflits, pandémies, catastrophes climatiques) qui suscitent des effets boomerang pour l'Europe et la Belgique.

Alors que nos gouvernants sont à la recherche d'économies budgétaires, c'est prendre le risque de devoir réduire fortement les budgets de la coopération. C'est de devoir ensuite faire face en catastrophe à certains besoins qui seront gérés de manière moins efficace que si on avait agi de manière préventive.

Ne négligeons pas les nations défavorisées.

Selon le philosophe prussien Emmanuel KANT (1724 – 1804), les gouvernements devraient avoir pour objectif non seulement le bien de leur pays, mais celui du monde entier.

Malheureusement force est de constater la réapparition, même sur le continent européen, de fractures d'inimitiés qui débouchent sur des hostilités ouvertes, avec leur cortège de destructions et de mort.

Il semble que le cœur humain ne sache pas toujours garder la mémoire et qu'il s'égaré périodiquement pour retourner sur les chemins tragiques de la guerre.

Petit rappel : En 2005, les 15 pays composant à l'époque l'Union européenne se promettaient de mobiliser 0,7% des richesses (RNB) de chacun des États pour l'aide au développement à atteindre d'ici 2030. Vingt ans après nous sommes bien loin du compte. La Belgique oscille autour de 0,4% et est le mauvais élève de l'Europe alors que nos pays voisins se positionnent davantage au-dessus de 0,5%.

De son côté, la Banque mondiale signale que le niveau d'aide internationale aux 26 pays les plus pauvres, qui concentrent 40% de la population mondiale, n'a jamais été aussi bas depuis le début du siècle alors même que leur situation socio-économique se dégrade.

PHS

NOUVELLES DES PROJETS ET REALISATIONS

AMERIQUE LATINE



ARGENTINE – Los Pequeños Pasos à Santa Lucia - Jeanne Delgleize

Au mois d'août, LPP a fêté les seize ans de sa création. Chaque jour de la première semaine d'août, des friandises et gâteaux attendaient les enfants à leur arrivée au Centre pour leur traitement, le tout affectueusement servi par les thérapeutes.

Occasion pour les membres du Centre de célébrer la vie de cet espace où ils ont beaucoup appris, reçu beaucoup, donné beaucoup et rencontré des gens formidables. Ils remercient les fondateurs qui ont jeté les bases solides et généreuses pour que cette institution puisse perdurer tout au long des années. Merci aussi à toutes les personnes qui, avec beaucoup d'amour, les soutiennent et les aident à continuer à grandir, en offrant le meilleur. Que serions-nous, disent-ils, sans ces belles personnes tant à l'intérieur du Centre qu'à l'extérieur ?



N.B. : Après la mise en page de cette lettre d'information, nous avons reçu d'autres nouvelles de Juana. Afin de ne pas perturber toute la mise en page, nous vous renvoyons à la fin de la présente newsletter pour prendre connaissance de ces dernières nouvelles.

AFRIQUE



BURKINA FASO – Ecole de Bozo – Abbé Thomas d'Aquin Somé

Le 1er août, l'Abbé Somé nous a demandé si Opération Secours pourrait financer les travaux de réfection des plafonds des classes détériorés par les

infiltrations d'eau, ce qui représente un danger pour les élèves en cas de chute d'éléments mais aussi occasionne des détériorations aux matériels pédagogiques.



La réparation de la toiture par colmatage des entrées d'eau et des plafonds constitue une urgence car la saison des pluies a encore empiré la situation.

L'Organe d'administration d'Opération Secours, vu que le bâtiment a été construit il y a 43 ans, a décidé d'investir 6000 € pour le renouvellement complet de la toiture ; le devis de l'entreprise s'élève à 4.628.525 francs CFA, soit environ 7.000 €. L'Abbé Somé a sollicité le fonds « social » de sa banque pour 700.000

FCFA (1.068 €). Les travaux sont à présent réalisés et les justificatifs (devis et factures) nous ont été transmis. Thomas d'Aquin et le Directeur remercient Opération Secours pour notre aide financière.

Concernant la situation sécuritaire du pays, elle est toujours précaire. Le Gouvernement privilégie le secteur de la sécurité au détriment d'autres secteurs.



CAMEROUN – Sœurs ICM - Hélène à Nkambé et Ngoya, Sœur Colette à Gadji

Le Centre de formation Marie-Louise De Meester de Gadji est réouvert depuis novembre 2023 avec 20 apprenantes (filles-mères) mais l'effectif est en baisse par manque d'argent pour se procurer le matériel pour la couture.

Pendant le temps des semailles, le Centre a ouvert un champ pour la culture du maïs et un autre pour le manioc. Malheureusement, faute de pluie, la récolte est maigre. Par contre, depuis plusieurs semaines, l'Extrême Nord du Cameroun est frappé par des pluies diluviennes sans précédent, provoquant des inondations, avec comme conséquence de grands dégâts matériels et humains : 200.000 personnes sont affectées et ont besoin d'une aide urgente.

Autre activité, la teinture des draps et des nappes de tables mais l'argent manque bien souvent pour l'achat du matériel.

Sœur Thérèse, couturière et responsable du Centre de formation, donne les cours de couture et de teinture. Les apprenantes, au nombre de huit, suivent aussi des cours de cuisine, sans oublier les notions de savoir-vivre et bien-être ainsi que l'éducation à la vie et l'alphabétisation.



Cette année 2024-2025, ce petit groupe sera rejoint par de nouvelles recrues.

Œuvrant en milieu rural, les Sœurs sont toujours confrontées à une population pauvre qui ne vit que de l'agriculture.

Elles nous adressent une demande urgente pour la scolarisation des enfants à la fois réfugiés et orphelins qui, faute d'argent, ne fréquentent pas l'école.
Grâce à vos dons, Opération Secours accorde une aide financière de 1.500 €.

A Nkambe, les Sœurs au Centre n'ont pas encore relancé les activités. Fermés durant 5 ans, la maison des Sœurs et le Centre nécessitent des travaux de réparation et d'entretien. Toutefois, quelques apprentissages ont été organisés durant les vacances.



MADAGASCAR – Ferme pédagogique Saint Antoine – John Rakotoarison

Après les difficultés rencontrées (catastrophes naturelles, destruction de bâtiments, vols de bétail, Covid long, accident de voiture), John reprend le dessus et nous adresse un rapport sur la situation économique de la ferme pédagogique et les projets pour la période 2024-2025.

L'objectif est de former des jeunes ruraux en chômage en vue de les amener à créer ensuite leur propre entreprise, de renforcer la productivité agricole et créer une activité génératrice de revenus. Avec des moyens financiers limités, il est possible de mettre en place une entreprise rentable si on possède les trois qualités maîtresses suivantes : 1) L'amour du travail ; 2) Le professionnalisme ; 3) Une gestion rigoureuse.

Il souligne que même en Afrique, la guerre en Ukraine a des répercussions par l'augmentation des prix des matières premières, des aliments, des matériaux de construction, du carburant. Pour maintenir les objectifs de la Ferme, John applique autant qu'il peut un proverbe malgache : « Rien n'est dur quand on a le courage ».



Des premières réparations aux bâtiments de la ferme ont été entrepris grâce aux dons envoyés par Opération Secours et l'association française Revivre Développement Madagascar ce qui a permis de relancer l'élevage de poules pondeuses, de poulets de chair, de porcs et donné la formation à des jeunes adolescents.

Pour achever les chantiers, John doit trouver plus de 40 millions de ariary (plus de 8.000 €), 2.919 € pour divers aménagements,

4.516 € pour l'achat d'un nouveau cheptel et 736 € pour la formation des élèves.

La fabrication de provende pour les poulets de chair a été organisée afin d'aider les jeunes à diminuer les coûts de provende et ainsi leur permettre d'augmenter leurs bénéfices et d'investir dans leurs propres entreprises.

Aujourd'hui, les travaux de réparation aux bâtiments progressent petit à petit en fonction des disponibilités, précise John.

Opération Secours a décidé d'accorder un subside de 3.000 €, peut-être davantage grâce à vos dons.



R. D. du CONGO – Goma (Nord Kivu) - Ujamaa (Fraternité) CAOV

L'insécurité est complète dans la Ville de Goma. Chaque jour, des citoyens pacifiques sont assassinés malgré une forte présence militaire dont celle des FARDC, de la MONUSCO, des MDF et de la SAMIDRC. Les vols à main armée et les braquages sont fréquents pendant la journée. La frontière entre le Rwanda et la R.D. Congo n'est ouverte que de 6 à 15 heures, ce qui limite le commerce transfrontalier, qui fait déjà l'objet de tracasseries de toutes sortes.

Le CAOV encadre 24 jeunes enfants et adolescents de 8 à 22 ans (filles et garçons) dont les parents sont soit seuls, soit handicapés. Ils ont repris le chemin de l'école le 2 septembre. En octobre, les directeurs d'écoles ont réclamé le paiement des frais de scolarité aux enfants. Perspectives et projets actuels pour l'autofinancement : Coupe et couture. Vente de beignets, de tomates et de fruits. Salon de coiffure. Tresse de cheveux. Apprentissage de l'art culinaire, avec en vue une ouverture d'un service traiteur. Mini poulailler (pour la vente des œufs et des poulets de chair).

Responsable d'UJAMAA en Belgique, le Père Pravin Ertz a une confiance absolue en Dismas, directeur du CAOV, et en son épouse Espérance qui font tout ce qu'ils peuvent, n'hésitant pas à partager leur propre avoir pour aider les enfants.



R. D. du CONGO : Sœurs Dominicaines Missionnaires d'Afrique (DMA), à Dondi.

Sœur Clémence Atangayo, la Supérieure des DMA, évoque la remise en état d'un puits alimentant en eau potable un internat de jeunes filles situé à Dondi. Ce puits de la Communauté en service depuis 2000 semblait irrécupérable ce qui obligeait les étudiantes internes à se rendre à la source pour récolter de l'eau potable. Pour l'achat des matériaux nécessaires à sa restauration une somme de 2.000 € était nécessaire. Il restait à monter les piliers soutenant la citerne. Quand l'eau a jaillit, ce fut la fête. Cette eau sera au bénéfice de la maison des Sœurs, de l'internat et du Centre pastoral et social voisin.

« Votre contribution donne la joie à une multitude de personnes, soyez abondamment bénis », nous écrit la Sœur supérieure.



RWANDA – Butare – Fonds Diabète – Dr. Fr. Ngabonziza

Le Docteur Ngabonziza (CHU Kigali Médecine interne) nous a adressé le rapport des activités du Service aux diabétiques pauvres pour les mois de janvier à octobre 2024. Il souligne combien les dons ont permis de subvenir aux besoins urgents des diabétiques pauvres et de leur famille (dépendants). Il remercie de tout cœur les âmes généreuses.

En 2025, il se rendra 3 fois à Butare pour visiter les malades en consultation avec ses collègues du CHU en vue d'une meilleure prise en charge. Avec Madame Odette Musabyimana, Coordinatrice médicale de la Caritas Butare, ils s'efforceront de renforcer les visites à domicile.

Au cours des dix mois de cette année, relevons :

1. Assistance en soins médicaux pour 33 malades diabétiques pauvres (paiement des frais de consultation et des examens de laboratoire, achat de médicaments et matériels médicaux, remboursement de frais de transport aux malades, avec complications ophtalmiques, devant se faire soigner en dehors de la ville de Butare. Certains de ces malades ont de l'hypertension artérielle et des complications rénales.
2. Contribution au paiement de la mutualité de Santé pour 23 familles ayant 46 membres dépendants.
3. Assistance en vivres et matériel d'hygiène, fourniture de médicaments et de matériels consommables.
4. Visite aux malades hospitalisés au CHU de Butare (soutien moral, contact avec les soignants en vue d'une meilleure prise en charge, paiement des frais d'hospitalisation).
5. Visite à domicile dans le but de sensibiliser les membres sur l'esprit d'écoute, prise en charge nutritionnelle, éducation sanitaire, etc. et ce, pour permettre d'aider les malades à surmonter les douleurs et les souffrances inhérentes à leur maladie.

Le rapport se conclut par les remerciements adressés aux bienfaiteurs pour leur soutien financier.



RWANDA – Sœurs Dominicaines Missionnaires (DMA) – Foyer social de Nyabwishongwézi

Ce Foyer social, dirigé par Sœur Yvonne Mukaneza, encadre des jeunes qui n'ont pas eu les moyens pour poursuivre l'école secondaire et ainsi leur permettre de s'en sortir par eux-mêmes. Il leur est donné une formation en couture et aussi en cuisine ; cette dernière bénéficie d'une monitrice qualifiée. Une cuisine et un petit atelier ont été bâtis en collaboration avec les élèves qui apportent un peu de bois et les denrées nécessaires.

D'autres travaux doivent y être exécutés : crépi des murs, peintures, aménagement d'un plafond et revêtement du sol aujourd'hui en terre battue. Ces travaux sont estimés à 1.754.100 FRW, soit 1.400 €.



Pour soutenir ce projet et les travaux, Opération Secours a octroyé une aide financière de 5.000 € grâce à deux généreux donateurs. La Sœur supérieure répartira le solde excédentaire selon les besoins de chacun des autres Centres gérés par la Communauté des DMA situés à Mbata, Gihara, etc.



RWANDA – Kigali – Sœurs Bernardines – Arohade – Enfants de la rue

Les Sœurs Bernardines Cisterciennes d'Audenarde comptent deux provinces : une en Belgique dirigée par Sœur Noëlla Ghijs ; la seconde active au

Rwanda, au Tchad et au Burkina Faso.

Au Rwanda, notre contact s'établit avec Sœur Donatille Mukankusi qui nous a transmis le rapport sur le don d'Opération Secours au cours de l'année écoulée :

- 1) 4.477 € pour payer les frais scolaires de 24 élèves de parents pauvres mais ayant obtenu au moins 60% des points de l'année précédente ;
- 2) 568 € pour soutenir des enfants réfugiés du Burundi (prise en charge de leur nourriture, des frais scolaires et certains transports) ;
- 3) 661 € pour la rencontre de jeunes étudiants handicapés pendant les vacances ;
- 4) 573 € pour une formation de 12 jeunes à la pratique de construction sur chantier à Kigali ;
- 5) 567 € pour des visites de suivi d'écoliers à domicile (année scolaire 2024-2025).



Quant au tournoi de bridge organisé cette année en Brabant wallon, il a rapporté 4.600 € tandis que les dons reçus directement sur le compte bancaire d'Opération Secours ont rassemblé 3.450 €, soit un total de 8.050 €. Un montant de 4.025 € a été transféré à Sœur Donatille et l'autre moitié des recettes du bridge (2.300 €) a été transféré à Arohade par Madame Elisabeth Jasienski qui a repris le relais de feu Monique Mineur. Les 2.300 € restant seront transférés au Rwanda dès que nous obtiendrons les coordonnées d'une personne de référence fiable.

ATTENTION : En 2025, exceptionnellement le tournoi de bridge ne sera pas organisé en Brabant wallon. Joueurs et donateurs sont invités à effectuer leur don en précisant leur numéro national inscrit au dos de leur carte d'identité ainsi que la destination de leur don «Enfants de Kigali» sur le nouveau compte bancaire n° BE 61 0689 5213 1617 de l'Asbl OPERATION SECOURS. Pour les dons égaux ou supérieurs à 40 € une attestation fiscale leur sera délivrée.



TANZANIE – Kigoma – Radio Kicora – Déo Baribwegure

Radio KICORA a bien pris son envol en comptant sur une équipe dynamique de journalistes et de techniciens dirigée par Déo depuis le CHU de Gand, via WhatsApp. A présent, ils ont le projet de se lancer

dans la réalisation de vidéos sur YouTube, projet estimé à 4.968 € selon le devis.

Hélène Delvaux, responsable de l'Asbl Kicora en Belgique, précise qu'il convient d'obtenir une licence différente de celle de la radio puisque c'est du visuel (télé), ensuite monter des émissions, les placer sur YouTube qui paiera l'auteur au prorata des heures regardées. Deux journalistes en connaissent la technique et sont familiarisés avec le sujet. Seront abordés des thèmes comme les élections en 2025, la mise en valeur de personnes en difficulté, notamment pas mal de femmes, des sujets locaux très appréciés et cela pourrait permettre (enfin) à la Radio Kicora de subvenir un peu à ses besoins grâce aux recettes. Les journalistes de Kicora

sont ravis de pouvoir concrétiser ce projet vidéo, grâce à une aide financière substantielle d'Opération Secours.

Selon le devis l'investissement se monte à 1.400 € pour l'obtention de la licence, 2.800 € pour l'achat de deux caméras et 768 € pour le matériel (trépieds, lumières, cartes mémoire et microphones).

L'État tanzanien confie à présent des messages officiels à la radio qui a reçu la visite du Gouverneur. La Présidente et le Premier Ministre se rendront également à Kigoma ; la radio Kicora assurera l'information.

Autre projet nécessaire pour la radio, l'installation de panneaux solaires photovoltaïques et de batteries pour réduire le coût de l'achat de mazout alimentant les générateurs et aussi éviter les fréquentes coupures d'électricité.

Les projets étant séduisants, Opération Secours accorde une aide financière de 10.000 €.

Dans la foulée, les 28 et 29 septembre 2024, Hélène et son époux Pierre-Paul ont organisé en leur ferme du 18ème siècle située à Bolland, le « Week-end des artisans et créateurs de la Ville de Herve » avec expo et bar au profit de KICORA, premier projet pilote, en Afrique, d'éducation à distance et de citoyenneté. La radio est active depuis 2020. Site WEB :

<https://kicora.org/>

Pour soutenir ces projets et en assurer la bonne exécution, deux concerts ont été donnés au Centre culturel de Soumagne les samedi 16 et 17 novembre 2024 par le groupe d'animation vocale « Femmes Femmes Femmes & Cie »

ASIE



INDE – Béгур (Bangalore) – Prashant children Ananya

M. et Mme de Vooght, après leur dernier déplacement à l'orphelinat de Béгур où ils ont logé et partagé la vie des jeunes, signalent que les résultats scolaires sont très satisfaisants. Dix enfants sont scolarisés en anglais à l'école St Anthony. Le couple de Vooght est très heureux car la vie n'est pas toujours simple pour ces jeunes de 7 à 15 ans issus des bidonvilles.

L'année scolaire 2024-2025 a débuté. L'objectif du projet est que chaque jeune puisse obtenir un brevet, une qualification, un diplôme.

La formation en langue anglaise permettra à ces jeunes devenus adultes de faire décentement vivre leur famille. Le financement des cours en anglais de ces 10 enfants se poursuit et le couple continue d'assumer le financement des frais de repas de midi riches en calories et en protéines pour tous les enfants scolarisés dans la même école. La somme de 15.000 € par an est indispensable pour poursuivre l'aide apportée depuis 2016.

Aussi, via Opération Secours, les de Vooght sollicitent votre aide, sous la forme de parrainages mensuels ou de dons.

M. et Mme de Vooght ont l'intention de se rendre en Inde début 2025 pour rencontrer professeurs, éducateurs et étudiants et ainsi déterminer les besoins les plus urgents.



ARGENTINE – Los Pequeños Pasos à Santa Lucia - Jeanne Delgleize

Voici, comme annoncé au début de cette newsletter, les dernières nouvelles reçues de Jeanne :

Pendant le mois de septembre nous avons eu la visite d'une **kinésithérapeute spécialiste en neuro-développement Bobath, une façon de traiter les enfants handicapés moteurs, souvent atteints de paralysie cérébrale.**



Cette spécialiste, Patricia, est restée presque une semaine ici. Les matins de la première et de la seconde journée, elle a réalisé **des séances de traitement de quelques patients parmi les plus atteints**, en présence de leurs parents et de tous les thérapeutes du Centre. L'après-midi du premier jour elle a fait **des visites aux domiciles d'autres patients compliqués** pour voir personnellement les situations vitales réelles dans lesquelles se déroule la majorité du temps de ces enfants. A partir de ces visites elle nous a suggéré quelques conseils

pour aider ces familles à améliorer ces conditions de vie.

L'après-midi du deuxième jour, elle a fait **un atelier avec les mamans d'enfants avec paralysie cérébrale.** Ce fut un atelier théorique et pratique pour indiquer aux parents comment manœuvrer leurs enfants le mieux possible sans se causer des lésions à eux-mêmes.



Le troisième jour ce fut une **formation spéciale à toute l'équipe** pendant laquelle les thérapeutes ont pu poser toutes leurs questions, partager leurs inquiétudes quant à ce qu'ils vivent dans les séances avec leurs patients et aussi sur les différents cas qui avaient été traités par la spécialiste les jours précédents. L'après-midi fut aussi très animée et fructueuse : exercices pratiques entre eux planifiant une session : un thérapeute faisant le rôle du patient, les autres faisant les thérapeutes qui le traitent.



Journées très denses et intenses donc. Depuis cette visite de Patricia nous avons tenu compte de ses conseils et suggestions spécialement pour améliorer certains aspects de la commodité dans les domiciles souvent très très précaires : une porte d'aluminium pour une toilette, 4 tôles de zinc pour un toit, etc... Aussi quant à des éléments comme valvules orthopédiques, ceintures, colliers, coudières, adéquations des chaises posturales, set de repos....

Quant à la vie habituelle au Centre, elle se passe entre les séances de traitement des enfants chacun avec les thérapeutes dont il a besoin de façon régulière, les entretiens de l'assistante sociale avec les parents, souvent aussi des entretiens des parents avec une des psychologues selon les difficultés familiales détectées par les thérapeutes au cours des séances avec leurs enfants. De plus se poursuivent les **contrôles spécifiques de la dentiste, la nutritionniste et la psychiatre infanto-juvénile.** Les deux **ateliers de pâtisserie** avec adolescents aussi

continuent une fois par semaine. Et tout cela est organisé par l'équipe d'administration qui supervise et tient à jour tous les aspects administratifs exigés par le gouvernement et par les mutuelles.



Outre le fait d'être le mois des Missions, **Octobre est aussi le mois de la PLEINE INCLUSION** durant lequel diverses activités sont proposées à la société pour attirer l'attention sur le droit à l'inclusion des personnes con handicap. Une des

écoles primaires de Santa Lucía a invité le personnel du Centre à exposer son travail aux parents, enseignants et enfants dans le but de montrer ce que l'on peut et doit faire entre tous, comme communauté, pour que toutes les personnes puissent vivre comme elles le méritent, avec les aides dont chacun a besoin.



Le 29 septembre 2024 fut célébré un autre anniversaire que celui des 16 ans de Los Pequeños Pasos : celui de Jeanne (Juana) DELGLEIZE qui a fêté ses nocés d'or de vie consacrée dont 48 ans à Santa Lucia. Toutes nos félicitations à Juana et pour sa longue présence dynamique au sein de LPP. Elle est une des principales chevilles ouvrières qui a permis de développer le Centre au service des enfants handicapés.

NOUVEAUX COUPS DE POUCE

Depuis le 1^{er} janvier 2024, Opération Secours a transféré vers le Tiers Monde des dons totalisant la somme de **65.656,82 €** :

700,00€	Rwanda à des familles en difficulté + minerval scolaire (Halleux)
220,00€	Traitement du jeune rwandais Christian (6 ans), en Inde
3.009,68€	Madagascar : Ferme pédagogique St-Antoine dirigée par John
3.009,68€	Ethiopie : Collège Don Bosco à Addis-Abeba : Fr Cesare Bullo
5.021,78€	Rwanda - Dominicaines Missionnaires d'Afrique (écoles, foyers)
2.219,00€	R.D. du Congo : à Goma au Kivu : Centre d'aide aux orphelins et vulnérables via UJAMAA (Fraternité)
6.009,68€	Burkina Faso : Ecole de Bozo via Thomas d'Aquin Some
1.500,00€	Cameroun – Okola - Gadji - ICM
6.840,00€	Argentine : Centre de revalidation Los Pequeños Pasos dirigé par Juana Delgleize
9.160,00€	Inde : Prashant Children, à Bégur (ANANYA) via les époux de Vooght
11.482,00€	Centrafrique : Dominicaines Missionnaires via Sœur Marie-Claire Mélot
4.035,00€	Enfants de Kigali – Sr Bernardines – Sr Donatille
12.450,00€	Tanzanie : Radio KICORA à Kigoma, dirigée par Deo

MESSAGES IMPORTANTS

Nous attirons votre attention sur le fait que vos dons pour cette année 2024 doivent arriver sur le compte d'Opération Secours **avant la fin de l'année**. Nous vous conseillons d'effectuer l'opération avant Noël.

Communiquez nous le bénéficiaire de votre don – voir la liste ci-dessous.

Communiquez nous aussi votre numéro national

par mail à : operation-secours@outlook.com,

ou via le formulaire <https://operation-secours.be/formulaires/vos-coordonnees/> ou par courrier postal à Opération Secours C/O Marc Bruyère rue du Calvaire, 99/1, 4000 Liège.

Nous devons disposer de votre numéro national pour pouvoir émettre votre attestation fiscale.

POUR FAIRE UN DON

Adressez votre don sur le compte **BE61 0689 5213 1617**, BIC GKCCBEBB, en indiquant le projet que vous voulez supporter – voir ci-dessous la liste des projets ouverts.

Pour un don mensuel, créez un ordre permanent – voir avec votre banque – ou renvoyez nous le formulaire de domiciliation ci-après complété.

Liste de nos projets en cours.

N03	Rwanda	Monique Halleux	Aide aux enfants de KIGALI
N05	Rwanda	Dr Ngabonziza	Service diabétique CHU Butare
N06	RDC, Rwanda	Caprasse Edmée	Action Entraide
N10	Madagascar	Sœur Claire / John	Ferme – école
N12	Ethiopie	Fr.Césaire Bullo	Ecole salésienne
N13	RDC, Rwanda	Sœurs dominicaines	Ecole, internat, ...
(N32)	Centrafrique		
N15	RDC - Kivu	Ujamaa Asbl	Orphelinat à Goma
N18	Burkina	P. Th.d'Aquin Some	Ecole de BOZO
N20	Cameroun	ICM Sr Thérèse, Hélène	Centres de formation
N23	Argentine	J. Delgleize	Los Pequeños Pasos
N29	Inde	M. et Mme De Vooght	Orphelinat ANANYA
N33	Rwanda	Sœurs Bernardines	Suivi scolaire, ...
N34	Tanzanie	Deo Baribwegure	Radio Kicora

Pour plus de détails, voyez sur notre site web – les pages PROJETS :

[Les différents projets soutenus – Opération – Secours](#)

ATTESTATION FISCALE - RAPPEL

Pour les dons totalisant **au moins 40 € au cours de l'année civile**, les **attestations** sont délivrées **en février de l'année suivante**. Est accordée une réduction forfaitaire d'impôt de 45% sur ce total.

Sur votre versement, précisez le projet que vous désirez soutenir ainsi que votre adresse officielle sans oublier votre numéro national. Les dames mentionneront leur nom et prénom de jeune fille, si le don est effectué via le n° de compte de leur époux, ainsi que leur adresse complète. Pour les **dons de société, indiquez le numéro d'entreprise.**

A l'occasion d'un événement heureux (mariage, naissance, jubilé...), demandez à vos amis et connaissances de témoigner leur sympathie par un don au compte d'Opération-Secours :

IBAN : BE61 0689 5213 1617 – BIC : GKCCBEBB

Signalez à notre Trésorier Marc BRUYERE, rue du Calvaire, 99 – 4000 Liège ou par mail à operation-secours@outlook.com les modifications à apporter sur votre fiche de donateur(trice).

MERCI

Pour soutenir un de nos projets mensuellement, vous avez deux possibilités :

1. Créer **un ordre permanent** ; pour cela voyez avec votre banque.
2. Nous donner **une domiciliation** ;
 - Pour cela complétez le formulaire ci-dessous,
 - Renvoyez-le à **Opération Secours C/O Marc Bruyère rue du Calvaire 99/01 4000 Liège.**
 - Nous nous occupons du reste !

Opération - Secours



Opération – Secours ASBL

Rue du LAVEU 90
B-4000 Liège
N° BCE : 0410 445 107
Id. Créancier : BE44 ZZZ 0410445107
Compte bancaire BE61 0689 5213 1617 Belfius BIC GKCCBEBB

Mandat de domiciliation européenne SEPA

En signant ce formulaire de mandat,

- vous allez soutenir l'un des projets soutenus par Opération-Secours,
- vous autorisez (A) le créancier à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte et (B) votre banque à débiter votre compte conformément aux instructions du créancier.

Vous bénéficiez d'un droit à un remboursement par votre banque selon les conditions décrites dans la convention que vous avez passée avec elle. Toute demande de remboursement doit être présentée dans les 8 semaines suivant la date de débit de votre compte.

Vos droits concernant ce mandat sont expliqués dans un document que vous pouvez obtenir auprès de votre banque. Tous les champs sont obligatoires.

Identification du mandat (A compléter par Opération-Secours)

Identification du débiteur (A compléter par vous)

Nom : _____ Prénom : _____

Adresse : _____

Code Postal : _____ Ville : _____ Pays : _____

Votre numéro de compte (IBAN) : BE _____

Code de votre banque (BIC) : _____ (Vous trouvez ces codes IBAN et BIC dans vos extraits de compte)

Objet du mandat : Don mensuel de 5€ 10€ 20€ 40€ _____ €

(indiquez le montant qui sera prélevé tous les mois au profit d'un des projets d'Opération-Secours)

Type d'encaissement : Mensuel

Communication (indiquez quel projet vous voulez soutenir) : _____

Numéro national : _____ (cfr votre carte d'identité – votre date de naissance + 5 chiffres)

Adresse mail : _____ @ _____

Date : ___ / ___ / _____ Lieu : _____

Nom : _____ Signature : _____

A compléter et envoyer à Opération-Secours, c/o Bruyère rue du Calvaire 99/001, 4000Liège

Aux donatrices et donateurs, nous adressons, au nom des bénéficiaires, nos vifs remerciements.

Grâce à vos dons, nous voudrions continuer à réaliser des projets dans les domaines de la santé et de l'éducation et ainsi apporter un avenir meilleur à de nombreux jeunes de pays en voie de développement.

RGPD (Règlement général pour la protection des données)

Suivant le nouveau règlement concernant l'utilisation de données personnelles (nom, adresse postale et mail, etc.) et afin de ne pas vous être désagréable, si vous ne souhaitez plus recevoir ce bulletin ou par mail, notre newsletter, merci de nous le signaler soit par courrier ou par mail à operation-secours@outlook.com

Visitez notre site WEB <http://www.operation-secours.be>

En communiquant votre adresse e-mail à emmanuel.caprasse@skynet.be

nos Newsletters vous seront transmises via Internet.

Opération Secours Asbl : n° entreprise : 0410.445.107

Compte IBAN : BE61 0689 5213 1617 – BIC : GKCCBEBB

Siège Social : rue du Laveu, 90, 4000 Liège – Trésorerie : Rue du Calvaire, 99, 4000 Liège

Rédaction : Jacques Delanaye, Paul-Henri Simon, Emmanuel Caprasse, Marc Bruyère